

## UNA INICIATIVA

### LAS FIESTAS DE INVIERNO

#### Almería, el Paraíso de Andalucía

Es indudable que Almería cuenta con el mejor clima de España. Esto, bien visto, es una riqueza que como otras muchas que afortunadamente nuestra provincia, no hemos sabido explotar hasta ahora y que probablemente seguiremos explotando.

En Almería, muy encariñada con la obra de engrandecimiento de Almería, desearíamos que se proyectaran grandes fiestas para propagar nuestro clima. Todo buen almeriense recibiría estas impresiones con entusiasmo, con verdadera satisfacción. Y para tal empresa, todos debemos preparar nuestras ideas y concursos. De ello, debemos ocuparnos con todo interés.

En Almería la ciudad del sol, la ciudad de la luz y la ciudad de la paz, acaso por esa ventura con que tropieza al nacer, no nos preocupamos como otras gentes de buscar comodidad y confort; aquí todo es espontáneo, nativo, y de ahí la parsimonia de la ciudad para tratar de sus problemas. Más, al hacerlos así, cometemos un gran daño a la tierra. Nuestro clima, no debe ser para nosotros exclusivamente, sino para todos y por gozar de él, la gente debe pagar un tributo a la ciudad.

Es cosa muy natural y muy legítima, esto que decimos. Las grandes playas de moda, viven más que de su comercio, de sus paisajes de la belleza de sus costas. Ostende la gran playa mundial tiene su principal fuente de ingresos en los viajeros. Porque razón por Almería, una estación invernal de primera magnitud. Por que sus hijos no quieren, porque el clima

tenían callado este asunto pero una consecuencia trágica ha hecho que se descubra todo. La niña María González está en el quinto mes de gestación, cosa que ha comprobado por los médicos.

Hace varios días se presentó Víctor en el puesto de agua con un corsé fijo, para que la madre se lo pusiera a la niña, y de esa forma ocultar en lo posible la monstruosidad. Negóse la madre a ello y hubo una escena horrible, maltratando el padre a la esposa, diciéndole que no sólo había que ocultar lo que ocurría a la muchacha, sino que cuando diera a luz había que hacer desaparecer a la criatura.

Amalia amenazó a su esposo con denunciarlo a la autoridad, y de nuevo la golpeó el marido, echándola a la calle con un niño pequeño del matrimonio. Vagó la madre infeliz unas horas por el Prado, y se decidió a hacer la denuncia en el cuartel de San Diego.

Víctor fue detenido en el momento por la Guardia civil y el asunto ha pasado al Juzgado de Instrucción de San Vicente.

### Chispa de oro

Solo estaba el jardín en invierno en las tristezas de una tarde de otoño, cuando mecíase la arboleda. Como chispas de oro, por las verdes afeitas del sol que se ponía, entraban luces bellas.

De rayos y sonidos cubríase la cabeza de una niña riendo tallada en blanca piedra.

A la carne que vive, el rostro se asemeja de la gentil estatua radiante de belleza.

Una fuente empujaba su canción sonora, y en el agua miraba una fugida estrella.

Las chispas se escondieron tras esas nubes negras que con bordes de oro brillantes centellean.

Ofese el ladrado en la vecina huerta del perro que vigila porque la noche llega; rugidos y esquirlas de las blancas ovejas como últimos ecos perdieron en la sierra.

Ya todo se ha dormido, ni un eco rumores, más es canto suave de la fuente que vela.

Manuel Vilafrales Díaz

### Ha muerto el Raisuni?

Se ha recibido noticia de Londres de que el telegrafista de Tangier a aquella capital, que en la noche del célebre moe, amigo de España el Raisuni.

Ni en la Presidencia, ni en el ministerio de Estado, ni a cuantos Centros acudieron los periodistas, se ha comprobado la certeza de la noticia transmitida desde Londres.

Ni en el Estado, ni en la Sección de Marruecos del ministerio, ni en la Subsecretaría, ni el subsecretario, sabían nada relacionado con la muerte del célebre moe.

No es que tratasen de ocultar la noticia, por las reservas naturales propias del caso.

La primera noticia llegó a este Centro por las referencias que llevaban los periodistas del telegrama recibido de Londres.

Sin embargo, como la salud del Raisuni no es muy satisfactoria, la noticia merece algún crédito, porque el Raisuni tiene muchas relaciones en Tangier, donde se encuentran varias propiedades suyas y servidores.

Además, la Legación inglesa en Tangier está siempre enterada de cuanto ocurre en el campo.

### Aviso

La oficina central, en arriendo de carnes frescas y saladas seña trasladado a la calle del Obispo Orbera número 7, el lado del parador del Príncipe.

### En favor de la Universidad granadina

Invitados del Director del Instituto don Gabriel Callejón, las fuerzas vivas de Almería se han reunido en Asamblea magna en el salón de actos de dicho centro de enseñanza.

Asistieron numerosísimas personas, antiguos alumnos de la Universidad de Granada.

Presidió el señor Callejón que hizo presente a los allí congregados, el propósito del Consejo de Instrucción pública de suprimir algunas facultades de la Universidad de Granada, entre ellas la de Ciencias, para dirigirse telegramas al Director en suplica de que se respeten en dicho centro las que actualmente existen, pues la Universidad de Granada puede considerarse como amenazada.

Después dió cuenta de gran número de adhesiones.

A propuesta del señor Callejón y con aplauso unánime de la Asamblea, se acordó dirigir el siguiente telegrama,

«Presidente Directorio Militar.—MADRID.

Antiguos alumnos de la Universidad de Granada residentes Almería y provincia, reunidos en magna asamblea, ante los rumores de que posible supresión de facultades de aquel centro de cultura, que es nuestra única Universidad, elevamos a V. E. respetuosamente el ruego de que respeten todas las enseñanzas y facultades que actualmente se cursan ya que razón alguna puede justificar la supresión y tantas otras de orden económico, histórico y geográfico abonando su mantenimiento absoluto, adhiriéndonos a este efecto a la razonada exposición que a V. E. elevó el claustro de dicha Universidad. Por acuerdo unánime de la asamblea y petición.—Gabriel Callejón, Director del Instituto.

También se dirigió otro telegrama al Rector de la Universidad de Granada, dándole cuenta de la asamblea celebrada y de haber sido dirigido al Directorio el anterior despacho.

### BANCO HISPANO AMERICANO

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en vista de las utilidades del ejercicio de 1923, ha acordado repartir un dividendo activo del cinco por ciento, (0.05) a las 22.50 por acción que con el distribuido a cuenta en el mes de julio último forma un total equivalente al diez por ciento del capital desembolsado, libre de todo impuesto.

El pago de este dividendo quedará abierto desde el día 2 de enero próximo en las oficinas centrales de este Banco, y en las de sus Sucursales y Agencias de Albacete, Alcoy, Alicante, Almería, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cáceres, Cádiz, Calatayud, Cartagena, Castellón de la Plana, Córdoba, Coruña, Egea de los Caballeros, Estella, Figueras, Granada, Huelva, Huesca, Jaén, Játiva, Jerez de la Frontera, Las Palmas, Linares, Logroño, Mahón, Málaga, Mérida, Murcia, Orense, Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Sabadell, Salamanca, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, Santander, Santiago, Sevilla, Soría, Tortosa, Teruel, Tudela, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo, Villafranca del Panadés, y Zaragoza; y en los siguientes Establecimientos: en el Banco de San Sebastián (federado con este Banco Hispano Americano), en San Sebastián; en el Banco Herrero, en Oviedo; en el Banco de Gijón; en el Banco de Burgos, en Burgos.

Madrid, 15 de diciembre de 1923.—El Secretario General, RAMON A. VALDES.

### SASTRERIA DE GUILLERMO GÓMIZ MARTÍNEZ

Confecciones a la medida. Esta casa, abierta al público recientemente en la calle de las Tiendas número 19, esquina a la calle Real, frente al Siglo en Pequeño, es la que más barato confecciona a la medida trajes para caballero y niño.

Abrigos de todas clases y precios, con géneros a elegir. Visítala esta casa y los convencerás.

Calle de las Tiendas, frente al Siglo en Pequeño.

### Venta de casas

Se venden tres casas en el barrio de San Antón, calle de las Cruces.

En el H. La Rosa, darán razón.

### ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO

En la droguería «Las Cuatro Calles» acaba de recibirse una partida de aceite puro de hígado de bacalao.

Calle Real núm. 37.—Juan Salvador Zea.

### EL CAÑÓN

Gran Fábrica de pan de lujo. Cerveza, etc.

Tiene el gusto de recordarle a su distinguida clientela que los ricos artículos que fabrica esta casa para su presente y futuro, se encuentran en las presentes:

Mantecado finísimo «Glorias»	5'00 kilo.
de limón superior.	3'50
de avellanas.	3'50
de almendra.	4'00
Roscos de Id. almendras.	6'00
Alfajor superior.	4'00
Roscos de aguardiente.	3'00
Pan de aceite extra superior.	18'00
de azúcar casero con almendra y huevo.	25'00

Todos los días hay tortas de manteca y chicharrones pan de aceite caliente por mañana y noche, ricos bollos de almendra en francés, catalán, viena y de agua, especialidad en pan fino para la mesa.

Si otras casas ofrecen más barato os ruego que probéis antes de hacer compras.

«EL CAÑÓN»

Todo el que compró 50 pesetas se le hará un bonito regalo.

### Droguería y perfumería LAS CUATRO CALLES,

Juan Salvador Zea, Real número 37.

Especialidades farmacéuticas, drogas en general, pinturas preparadas, tubos al óleo, artículos ortopédicos, productos fotográficos, y un extenso surtido en perfumería de las marcas más acreditadas.

### La festividad de San Esteban

### La reconquista de Almería

Nuestra hermosa Almería celebra hoy el aniversario de su gloriosa reconquista llevada a cabo por los valerosos reyes Católicos don Fernando y doña Isabel.

Recordando las faustas sucesos de Betanor de Castiella que aquellos inmortales caudillos dejaron en esta ciudad será pasado por nuestras calles recibiendo el homenaje de los almerienses; y ambos vealidos el Catedral y el municipal celebrarán reuniones en esta gran fiesta de la religión y de la patria.

A las siete de la mañana el pendón de los Reyes Católicos será colocado en el balcón central de las Casas Consistoriales.

A las nueve y media el alcalde hará entrega del mismo con las solemnidades de ritual al concejal designado para conducir y el histórico pendón descenderá a los adarves de la marinería, haciendo llevada por el Ayuntamiento al Catedral.

A su llegada se entonará el Te Deum organizándose la procesión cívico-religiosa que recorrerá las calles señaladas asistiendo las autoridades militares, el Ayuntamiento, el Prelado revestido de Pontifical, el clero catedral y parroquial, seminarista y fuerzas de la Corona y de la Guardia civil. Al regreso al templo se cantará a toda orquesta una misa solemne oficiando el Doctor canónigo don Manuel Puertas.

Terminada la misa volverá el Ayuntamiento a la Casa Consistorial con el pendón que será ondeado por el señor al-

### Caso de salvajismo

Un mal padre ha hecho desgraciada a su propia hija.

La Guardia civil del puesto de San Diego (Sevilla) ha intervenido en un suceso que la pluma se resiste a trasladar al papel.

Una pobre mujer denunció a su esposo—su esposo ante Dios y los hombres—del más abominable de los delitos. Su marido, Víctor González Sánchez, de 36 años, asturiano, palanquín de Aduana, abusaba de su hija de ambas edades que al angustio cumplió los doce años.

La Guardia civil empezó a practicar sus diligencias, y cuando lo comprobó todo, detuvo a la fiere.

Amalia Campillo Corcos, viuda de su esposo Víctor González Sánchez, en un puesto de agua de la Avenida Borbolla. Tiene el matrimonio cinco hijos, la mayor María González Campillo, cuenta ahora poco más de catorce años.

La niña ha declarado que el autor de sus días abusó de ella hace unos dos años, y que desde entonces la perseguía de muerte, pues el angustio de querer con su madre, que nunca moraban juntas la desgracia, se negaba a los cráneos desesos del hombre fiere.

Las amenazas del miserable y los malos tratos a la esposa,

# TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

Últimas noticias de Madrid, provincias y extranjero, transmitidas por nuestro corresponsal señor Sánchez Ortiz

## Primo de Rivera recibe visitas. -- Inspeccionando terrenos

El general Primo de Rivera ha recibido en el Ministerio de la Guerra la visita del general Villalpando oficial mayor de la Presidencia, los cuales desacharon asuntos de trámite.

Luego, el general Primo de Rivera acompañado de su ayudante se trasladó en automóvil a la Escuela de Agricultura, donde tomaron sus caballos para visitar los terrenos donde ha de ser emplazada la casa de Velázquez.

Al mediodía, regresó al Ministerio donde almorzó.

El general Primo de Rivera ha anunciado que esta tarde no podrá concurrir a la Presidencia.

## Disposiciones sanitarias

La "Gaceta" publica una real orden disponiendo que los gobernadores civiles ejercen el celo de los alcaldes y de los subdelegados de Sanidad para que cumplan y hagan cumplir las disposiciones vigentes sobre el ejercicio legal de las profesiones sanitarias.

En cuanto en los Gobiernos civiles se reciben las denuncias será apercibido el denunciado para que se abstenga de reincidir.

Cuando los subdelegados de Sanidad olviden los deberes que tienen, no acatando estas órdenes y tolerando el intrusismo, se les multará por primera vez de 125 a 250 pesetas.

Caso de reincidir, serán separados del cargo.

Los alcaldes y agentes de su autoridad serán corregidos en la forma y cuantía que proceda por falta de vigilancia y permisión del altruismo.

## Capilla pública

A las once de la mañana se verificó en Palacio la tradicional Capilla pública con motivo de la festividad del día.

La comitiva regia salió de sus habitaciones, recorriendo las galerías donde estaban formando los Mayordomos de semana los gentiles hombres y los Grandes de España.

El monarca vestía uniforme de Lanceros del rey con Toisón de Oro y cruz de mérito militar.

La Reina vestía traje azul celeste perla con mantilla negra.

La infanta Isabel vestía traje gris perla. Las damas de guardia de la Reina y las infantas vestían el traje protocolario.

Cerraban la comitiva los jefes de palacio y de la casa Militar del Rey.

La banda de Alabarderos interpretó escogidas piezas.

El paso de la comitiva fué presenciado por numeroso público.

Durante la misa ofició un capellán de altar y dirigió la orquesta el director de la real Capilla Saco del Valle interpretando escogidos trozos de Beethoven, Mendelsón y otros ilustres compositores.

Terminada la ceremonia regresó la comitiva a las habitaciones guardando el mismo ritual.

## Un nombramiento

Ha sido nombrado secretario tesoro de S. A. R. la infanta doña Isabel, el señor don José Coello y Pérez del Pulgar, ex diputado a Cortes y ex gobernador civil.

Este ilustre militar, que pertenece al Arma de Artillería, y que hace algunos años pidió el retiro, viene a sustituir en el cargo a su señor padre, el conde de Pozo Ancho del Rey de tan grata memoria en la sociedad madrileña.

## Distribución de premios

En el salón de actos del

Ayuntamiento se ha celebrado el reparto de premios por el Comité Femenino de Higiene en el que cooperan con verdadero entusiasmo la marquesa de Torreleguna y la señora doña Rafael de Tolosa Latour.

A los numerosos niños que asistieron se les obsequió con premios en metálico, ropas y juguetes.

## Explosión de una granada

En Palermo ha estallado una granada en una fábrica de municiones, pereciendo dos personas y quedando gravemente heridas otras cuatro.

Uno de los altos hornos ha quedado destruido.

## Decretos de Hacienda

autorizando que se realicen por Administración las nuevas obras para la reconstrucción del edificio conocido por la Aduana de Málaga.

Idem al delegado de Hacienda de Santa Cruz de Tenerife para la celebración de un curso de arriendo de locales en que instalar en las oficinas de la Depositaria especial de Hacienda en la isla de Gomera.

Fijando el capital que ha de servir de base en la liquidación de cuota mínima anticipada que corresponde exigir en el ejercicio de 1928 a la sociedad extranjera «Palais de Nou veautés», por utilidad de la riqueza mobiliaria y por el ejercicio de 1919.

Idem id a la Sociedad extranjera Compañía Ingersol Rand, por el ejercicio de 1918.

Suprimiendo los derechos de exportación del cercho en tablas o planchas.

Admitiendo la dimisión del cargo de presidente del Consejo de Administración de las minas de Almadén y Arrazanes a don Angel Urzáiz.

Disponiendo que cese en el cargo de delegado de Hacienda en Tarragona y nombrándole interventor de Málaga, a don Miguel Minguez y Val.

Nombrando delegado de Hacienda en Tarragona a don Enrique de la Cámara y Salas jefe de Administración de tercera clase, interventor de la de Logroño.

Idem interventor de Hacienda en Logroño a don Teodoro Tapia y Granados, delegado de Hacienda en la de Badajoz.

Concediendo honores de jefe de Administración, al tiempo de ser jubilados a don Evaristo Alvarez Mallo y don Máximo Martínez Agudo, jefes de negociado.

Exigiendo del canon de superficie a los concesionarios de yacimientos petrolíferos.

Diciendo normas sobre la liquidación por atrasos de las almas de la riqueza territorial.

## Una correa de transmisión decapita a un joven

De Logroño comunican del pueblo de Rasillo que cuando se hallaban trabajando Francisco Martínez y su hijo de catorce años en una fábrica de mantas de dicho pueblo una correa transmisora en un descuido del joven se alcanzó, des trozándole horriblemente, cayendo la cabeza del desgraciado muchacho en los brazos de su padre.

## Sobre el movimiento comunista

Interrogado el señor Bestero, sobre el complot comunista, manifestó que sólo conocía las noticias publicadas en la prensa.

Considera—dijo—ese movimiento, inoportuno, fútil de fuerza, cuya iniciación exige precederle en época de desorganización.

El proletario no simpatiza con el comunista.

Si los comunistas hubieran entendido la huelga general las masas no le hubiera secundado.

## Choque del expreso

Por noticias oficiales recibidas se sabe que el tren expreso de Barcelona chocó con otro mercancías en la estación de Ariza, habiéndose cau-

sado grandes destrozos en ambos combates.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

## Asamblea de abogados

El día 14 de Enero se inaugurará en Madrid la Asamblea de Abogados.

Por una ponencia se debatirá el sistema tributario.

Se establecerán patentes de cien a cinco mil pesetas y sellos que se estamparán en todas las diligencias que se practiquen aplicándolas al prego global de las utilidades con la administración pública, concertadas.

## Atracadores perseguidos

En Barcelona, la policía practica activas diligencias para perseguir a los atracadores. Se han realizado algunas detenciones.

## No perecieron ahogados

Han llegado a Mataró los pescadores Estrella y Llanos a quienes se les consideraba haber perecido ahogados, ha ce unos días, a consecuencia del temporal que se desena cenó en toda la costa catalana.

El regocijo con que se les ha recibido ha sido inmenso.

Todavía faltan cuatro marineros cuyo paradero se ignora temiéndose por tanto que hayan perecido.

## Nueva directiva

Se ha elegido nueva Junta directiva de la exposición catalana:

Han quedado excluidos por haber obtenido escuiza votación los señores Cambó, Lleroux, Pich y otros.

En la nueva Junta figuran Alfonso Sala y otros miembros pertenecientes a la Unión Monárquica.

## Muerto de hambre

En la calle de Añibey ha muerto de hambre y frío en la madrugada última un hombre que se hallaba sin hogar.

Este es el segundo caso de do ya este año.

## Infante de Cacería

Dicen de Sevilla que en el expreso ha marchado Madrid el infante don Alfonso para asistir a la ceremonia de la cacería de Santa Cruz de Mude la, invitado por el rey.

## Homenaje a Benavente

En el Ateneo de Sevilla se ha organizado un homenaje a Benavente el que ha de tener lugar el día cuatro de enero.

## Pablo Iglesias, enfermo

Un periodista visitó a don Pablo Iglesias; con motivo de los actuales sucesos, a fin de interesarle algunas declaraciones.

El periodista no pudo interrogar al jefe del socialismo espñol a consecuencia de hallarse enfermo en cama.

## Bo del Banco de Castilla

Continúan las actuaciones judiciales en el asunto del Banco de Castilla.

Parécete que no existen dificultades para encauzar la situación.

Los consejeros del Banco se hallan dispuestos a facilitar a los acreedores el reembolso de créditos, cuando venzan el plazo de la liquidación de los efectos girados por otros pudiendo entonces concretarse la situación.

## Fianza de 5.000 pesetas

El Juzgado ha exigido cinco mil pesetas de fianza a cada uno de los individuos de la Directiva del Centro Nacionalista de dependientes a quienes se les ha dado libertad provisional.

## Lropas repatriadas

Ha llegado la segunda expedición de individuos repatriados, pertenecientes al regimiento de Alcántara.

## Herido en riña

En la última madrugada, un individuo agredió a un sereno.

Acudió un comunista a quien requirió el auxilio, ha cediendo un disparo resultando herido el individuo.

Para dar descanso a nuestros operarios en el día de hoy y siguiendo la costumbre establecida en años anteriores, mañana no se publicará DIARIO DE ALMERIA.

## El Sitio de Bilbao

Comunes de Bilbao que en el Ayuntamiento se ha celebrado la ceremonia de dar lectura al acta conmemorativa del levantamiento del Sitio de Bilbao, asistiendo las autoridades.

En las Sociedad de Sitio se descubrió el busto de Echevarrieta.

El escritor Sánchez D'ez leyó unas cuartillas ensalzando la figura del gran bilbaíno.

Se leyó un telegrama de Echevarrieta, residente en Madrid, excusándose de la asistencia.

## Felices pascuas

Comunican de Tetuán que todo el personal afecto al Magzén ha visitado al General Aizpuru para felicitarle con motivo de las presentes Pascuas.

Dicho personal rogó al General que se usase en nombre de ellos al rey de España.

## Elegada de fuerzas a Málaga

En el puerto de Málaga han desembarcado las fuerzas repatriadas de Melilla pertenecientes al batallón de Valladolid y al regimiento del Príncipe.

## VARIAS NOTICIAS

Ha llegado de Tzarut el médico encargado de la asistencia del Raisuni.

En Guiebra, las nevadas incomunicaron numerosas ciudades, causando grandes daños siendo necesario vacuar los sanatorios, que quedaban enterrados de nieve.

En Méjico, las tropas leales se apoderaron del pueblo cooperando eficazmente la aviación.

Ha resultado herido el general rebelde señor Castro.

## De Melilla

Marchó a Dar Drus el segundo batallón de Cerinola.

Va mandado por el comandante Jirera.

Los rebeldes estuvieron intentando cortar la línea telefónica entre Izumar y Parja Nuestras patrullas lo impidieron.

Ayer se llevó convoy a Tizzi Asaa, siendo hospitalizado por el enemigo; pero fué repetido el ataque por las fuerzas de protección, que le obligó a retirarse, dejando en nuestro poder un moro muerto.

Salió una columna de Dar Quedani, que llegó en viaje de reconocimiento hasta Bu Ermana, sin que encontrara enemigo.

Cuando se dirigía a este puerto el vapor «Lazar» dió a luz una niña la pasajera Asociación Parraga Tapia.

A una niña se le impondrá el nombre de Carmela.

Es esperado en esta el nuevo general señor Despujols.

Precedente de Tres Forcas ha regresado el «Almirante Lobo», conduciendo al comandante Rivera y al ingeniero señor Francos.

Ha sido motivado por el temporal, que dificulta nuevamente los trabajos de salvamento.

Embarcaron las segundas expediciones de los batallones de Alcántara y del Príncipe.

## Del extranjero

El dirigible «Bizmud» obligado a aterrizar en el Sahara

El dirigible «Bizmud», que regresaba de Toungout, se ha visto obligado a aterrizar en pleno desierto de Sahara, a

consecuencia del temporal y de una avería en el motor. El dirigible reparará averías en el mismo sitio donde aterrizó para lo cual tropezará con grandes dificultades.

## Un espía español

En Londres el ministro del Interior ha puesto a disposición de las autoridades españolas a un espía, súbdito español, detenido durante la guerra y condenado a muerte por el Tribunal militar británico, pena que fué más tarde conmutada por la de trabajos forzados.

La Agencia Reuter dice que el Consulado General de Méjico en Londres declara que ha recibido un telegrama de su Gobierno diciendo que las tropas federales han ocupado la ciudad de San Marcos y se preparan actualmente para continuar su avance sobre Veracruz.

También operan Puebla y Guadalupe.

Las tropas federales están reparando las averías producidas por los rebeldes en las líneas ferroviarias y de comunicación.

Añade el Consulado de Méjico que los rebeldes continúan publicando noticias completamente falsas, emitidas desde Veracruz.

## La situación de Alemania

Telegrafion de Berlín que se ha enviado un memorándum al representante diplomático de Alemania en París, para tratar con Poincaré sobre las relaciones económicas entre las zonas ocupadas y las no ocupadas de Alemania, y tratar también de la cuestión monetaria del Banco Rhenano y navegación sobre el Rhur y circulación ferroviaria y cuestiones administrativas de carácter general.

En los círculos diplomáticos se atribuye la creencia de que también se entrará en negociaciones sobre los gastos para el sostenimiento de las tropas de ocupación y comisión inter a ida Alemana, así como también sobre el problema político económico de todas las zonas ocupadas en Alemania.

El ministro de Negocios de esta recibió al Embajador de Francia reiterando ante dicho funcionario las numerosas protestas que tiene el Gobierno de los Reichs contra la situación política del Poltínado.

Comprobó que existe una colaboración premeditada entre las bandas separatistas y las autoridades francesas de ocupación, según se desprende de la declaración hecha por los delegados franceses del distrito de Suavigshafen Mirmo que su autoridad superior habíale recomendado la legalidad del gobierno autónomo separatista.

Esta declaración oficial significa el reconocimiento del separatismo por las autoridades francesas.

Refiriéndose a estos asuntos Siresmman pidió inmediatamente que se restableciera la situación garantizada por el tratado de Versalles.

## Alemanes y franceses

Telegrafion de Maguncia que cuando se verificaba el cintovi de pasaportes Spiller Continental, un francés disparó sobre un obrero alemán, matándole.

## Cesantia de subalternos

La Alcaldía, como resultado del expediente instruido al efecto, ha decretado la cesantia de dos jardineros encargados y de siete individuos de brigada de reciente nombramiento, por no reunir condiciones para ejercer las citadas plazas, y de dos individuos que prestaban servicio de escribientes, por abandono del destino, y asimismo ha decretado la suspensión de empleo y sueldo de un escribiente y la instrucción del

oportuno expediente por falta de asistencia a la oficina.

## Incendio de una mina

Participan de Hildamburg, que se tienen noticias de que en una de las minas del Bruck se ha declarado un violento incendio.

A consecuencia del siniestro quedaron sepultados cinco obreros, resultando gravemente heridos trece.

## En Cervantes

De verdadero acontecimiento se puede considerar el debut de la «Troupe Quijano» que anoche se celebró en este teatro que se vió completamente rebosante de público que premió con grandes aplausos el meritorio trabajo de los artistas.

Ya era hora de que en Almería se pudiera admirar una estrella tan eminente como «Re surrección Quijano» verdadera reina de la canción, la que anoche supo cautivar el auditorio con su puro y variado repertorio.

Los demás artistas gustaron muchísimo en particular la pareja de baile «Gil Ullón» notable atracción que ejecutó con perfección todos los números que frecuentaron.

## Un artículo interesante

La situación naval Mediterránea

Con este título publica el señor Le Bruyère un artículo en el «Journal des Débats» en el cual da la voz de alarma respecto a la actividad naval desplegada por Italia.

Dice así el articulista: «La acción de Mussolini ha galvanizado, por decirlo así, a Italia entera, la cual no oculta sus pretensiones de grandeza, que son inquietantes. Francia no debe desinteresarse de este arranque de imperialismo de la nación italiana.»

Además, hay que tener en cuenta la aproximación italo-española, y no olvidar que los dos países se aborrecen la ruta por la cual debe pasar nuestra movilización africana.

Sin que supongamos que la alianza de neguras de hermanas latinas se dirija contra nosotros, la mejor manera de inspirar el respeto y la estima de sus vecinos, tanto para los individuos cuanto para los Estados, es ser fuertes.

¡Lo somos nosotros en el Mediterráneo! Basta pasar revista a nuestras fuerzas navales para convencerse de lo contrario.

Carecemos principalmente de unidades ligeras de combate. Poseemos solo cinco, mientras que Italia tiene ocho, y en el programa naval italiano figura la construcción desde 1923 a 1928 de cinco cruceros de 10 000 toneladas, de los cuales dos van a comenzar a construirse en seguida. Con respecto a los torpederos, nuestra situación es aún más precaria. He aquí la situación respectiva de las principales Marinas:

Inglaterra, 22 contratorpederos y 171 torpederos; Estados Unidos, 250 torpederos; Japón, 84 torpederos; Francia, un contratorpedero y 41 torpederos; Italia, ocho contratorpederos y 52 torpederos.

De esos 41 torpederos nuestros hay que descontar los cuatro «Boucliers» y los 13 «Boucliers», los cuales, por su escasa velocidad, no son sino unidades de segunda línea.

Nuestra inferioridad numérica, hasta con respecto a Italia, se agrava con el hecho de que la mitad media de nuestros torpederos es muy inferior a la de los torpederos extranjeros. En esta condición no podemos ni siquiera aspirar a asegurar nuestras comunicaciones marítimas con Argelia.



